



STERNENFREUNDE WURMANNSQUICK E.V.

Tätigkeitsbericht über das Vereinsjahr 2008

Allgemeines:

Das Vereinsgeschehen wurde im Berichtsjahr 2008 weitgehend durch die jährlich wiederkehrenden Termine und Tätigkeiten bestimmt. 2 „große“ astronomische Ereignisse und häufig schlechtes Wetter prägten das Jahr 2008

Öffentliche Veranstaltungen:

Öffentlicher Abend:

Auch im Jahr 2008 fand jeweils am 1. Freitag im Monat der öffentliche Abend statt, welcher wieder großen Zuspruch bei unseren Besuchern fand. Je nach Wetterlage und Besuchsmonat variierte die Besucherzahl. Die höchste Besucherzahl konnte im September verbucht werden. Allein am 05.09.2008 konnten wir fast 100 Besucher in der Sternwarte begrüßen. Sogar Besucher aus Österreich fanden den Weg zu uns. Aufgrund von schlechtem Wetter musste oft auf die Öffnung des Rolldaches verzichtet werden. Als „Ersatzprogramm“ zeigten wir unseren Besuchern selbst gemachte Astro-Aufnahmen und führten eine virtuelle Reise durch das Sonnensystem durch.

Sonderführungen für Schulklassen und Vereine:

Zahlreiche Schulklassen und Vereine aus der Umgebung, sowie eine Schulklasse aus München, nutzten die Gelegenheit und meldeten sich zu Sonderführungen in der Sternwarte an.

6. Astronomietag in Zeilarn:

Am 06.09.2008 nahmen wir zum ersten mal am bundesweiten Astronomietag bei den Heimat- u. Sternfreunde Zeilarn teil. Ein Informationsstand über den Verein und Beobachtungen mit den Besuchern ergänzten das angebotene Programm. Die Veranstaltung wurde von knapp 200 Astronomieinteressierten besucht.

Wurmansquicker Christkindlmarkt

In der Zeit vom 06. – 07.12.2008 nahmen wir mit einem eigenen Stand am Christkindlmarkt Wurmansquick teil. Heiße Marone, Gulaschsuppe / Kartoffelsuppe in Brotschale lockten viele Besucher in unser gut beheiztes Zelt.

Buchvorstellung „Universum Seele“

Am 13.12.2008 bot sich uns die Gelegenheit, eine Buchvorstellung in der Sternwarte durchzuführen. Jutta Kittel, Vereinsmitglied der Sternenfreunde, stellte ihr neu erschienenes Buch „Universum Seele“ vor. Viele Gäste aus verschiedenen Bereichen nahmen an der Veranstaltung teil. Abschließend konnte die Autorin die Buchvorstellung als ein voller Erfolg werten.

Interne Veranstaltungen / Tätigkeiten:

Allgemeine Beobachtungen in der Sternwarte:

Oft wurde das schöne Wetter genutzt, um Deep-Sky-Aufnahmen zu machen, neue Fotografiertechniken zu testen, sowie Einweisungen am Hauptinstrument und PC für unsere Mitglieder durchzuführen. Ebenso wurde das Hauptinstrument neu justiert.

Partielle Sonnen- und Mondfinsternis im August:

Die am 01.08.2008 stattfindende partielle Sonnenfinsternis lockten viele Vereinsmitglieder, aber auch viele Besucher zur Sternwarte, um dieses astronomische Ereignis live mitzuerleben und Astro-Aufnahmen zu machen. Dichte vorbeiziehende Wolken verhinderten aber immer wieder einen freien Blick zur Sonne. Gemütliches Beisammensein, Grillen und interessante Gespräche rundeten die Veranstaltung ab.

Die 15 Tage später darauf folgende partielle Mondfinsternis nutzen wir auch, um Astro-Aufnahmen zu machen und Beobachtungen durchzuführen.

Interne Treffen in der Sternwarte:

Seit September 08 treffen sich die Vereinsmitglieder jeden 3. Freitag im Monat in der Sternwarte, um Einweisungen am Teleskop und PC durchzuführen, Erfahrungen auszutauschen und Fachgespräche zu führen.

Neuanstrich des Vereinsgebäude:

Im ersten Halbjahr führten wir einen Neuanstrich am Vereinsgebäude durch.

Versammlungen:

Jeden 2. Dienstag im Monat:	Mitgliederversammlung
1. Halbjahr 2008 :	Jahreshauptversammlung

Falkenberg, 12.03.2009

Hering Markus, Schriftführer